

MONOGRAPHIEN/SAMMELBÄNDE

- 1999 Tews, Kerstin: EU-Erweiterung und Umweltschutz. Umweltpolitische Koordination zwischen EU und Polen. Leipziger Universitätsverlag, Leipzig.
- 2005 Tews, Kerstin und Martin Jänicke [Hrsg.]: Die Diffusion umweltpolitischer Innovationen im internationalen System. VS Verlag für Sozialwissenschaften, Wiesbaden.

ARTIKEL IN WISSENSCHAFTLICHEN ZEITSCHRIFTEN

- 1996 Tews, Kerstin: Umweltpolitik im Transformationsprozess. Interessenkonflikte und politische Chancenstruktur bei der Gestaltung und Umsetzung der polnischen Umweltpolitik. in: *Comparativ. Leipziger Beiträge zur Universalgeschichte und vergleichenden Gesellschaftsforschung* 6(4): 120-145.
- 2000 Tews, Kerstin: Umweltpolitik per Oktroi? Problematische Konsequenzen des einseitigen Rechtsanpassungszwangs am Beispiel der umweltpolitischen Koordination zwischen EU und Polen, in: Rolf H. Hasse und Cornelia Kunze (Hrsg.), *Osterweiterung der EU. Reformfordernisse und Anpassungsleistungen* (Reihe Transformation Heft 9: 85-113.
- 2002 Tews, Kerstin: Politiktransfer: Phänomen zwischen Policy-Lernen und Oktroi. Überlegungen zu unfreiwilligen Umweltpolitikimporten am Beispiel der EU-Osterweiterung, in: *Zeitschrift für Umweltpolitik & Umweltrecht* 25(2): 173-201.
- 2003 Tews, Kerstin, Busch, Per-Olof und Helge Jörgens: The Diffusion of New Environmental Policy Instruments, in: *European Journal of Political Research* 42(4): 569-600.
- 2005 Tews, Kerstin: The Diffusion of Environmental Policy Innovations: Cornerstones of an Analytical Framework, in: *European Environment* 15(2): 63-79.
- 2005 Busch, Per-Olof, Jörgens, Helge und Kerstin Tews: The Global Diffusion of Regulatory Instruments: The Making of a New International Regime, in: *The ANNALS of the American Academy of Political and Social Science* 598: 146-167.

BUCHBEITRÄGE

- 2003 Tews, Kerstin: EU enlargement and the environment, In: Srubar, Ilja (Hrsg.), *Problems and chances of the east enlargement of the EU* (= Beiträge zur Osteuropaforschung, Band 8), 41-60, Reinhold Krämer Verlag, Hamburg.
- 2005 Jänicke, Martin, Jörgens, Helge und Kerstin Tews: Einleitung: Zur Untersuchung der Diffusion umweltpolitischer Innovationen, in: Tews und Jänicke (Hrsg.), *Die Diffusion umweltpolitischer Innovationen im internationalen System*, 19-24. VS Verlag für Sozialwissenschaften. Wiesbaden.
- 2005 Tews, Kerstin: Die Diffusion umweltpolitischer Innovationen: Eckpunkte eines Analysemodells, in: Tews und Jänicke (Hrsg.), 25-54.
- 2005 Tews, Kerstin: Die Ausbreitung von Energie/CO₂-Steuern: Internationale Stimuli und nationale Restriktionen, in: Tews und Jänicke (Hrsg.), 257-300.
- 2005 Tews, Kerstin: Zusammenfassung, in: Tews und Jänicke (Hrsg.), 353-369.

- 2006 Tews, Kerstin: The diffusion of environmental policy innovations, in: Winter, Gerd (Hrsg.), Multilevel governance of global environmental change, 225-253, Cambridge University Press, Cambridge.
- 2006 Tews, Kerstin und Manfred Binder: Converging objectives - diverging result? National goal formulation and goal achievement in climate change policies, in: Jänicke, Martin und Klaus Jacob (Hrsg.), Environmental governance in global perspective, 97-122, Freie Universität Berlin, Berlin.
- 2008 Tews, Kerstin: Vom Erfolg anderer lernen. Policy-Transfer und seine Voraussetzungen, in: Fischer, C. (Hrsg.) Stromsparen im Haushalt. Trends, Einsparpotenziale und neue Instrumente für eine nachhaltige Energiewirtschaft, 79-89, Oekom-Verlag, München.

DISCUSSION PAPER UND KONFERENZ PROCEEDINGS

- 2002 Tews, Kerstin: Die Ausbreitung von Energie/CO₂-Steuern. Internationale Stimuli und nationale Restriktionen. Berlin 2002, 47 S., (= Forschungsstelle für Umweltpolitik, FU Berlin, FFU rep 08-2002)
- 2002 Tews, Kerstin: Der Diffusionsansatz für die vergleichende Policy-Analyse. Wurzeln und Potentiale eines Konzepts. Eine Literaturstudie. Berlin 2002, 65 S., (= Forschungsstelle für Umweltpolitik, FU Berlin, FFU rep 02-2002).
- 2002 Busch, Per-Olof und Kerstin Tews: Governance by diffusion? Potentials and restrictions for environmental policy diffusion. In: Biermann, Frank, Brohm, Rainer und Klaus Dingwerth (Hrsg.): Global Environmental Change and the Nation State: Proceedings of the 2001 Berlin Conference on the Human Dimensions of Global Environmental Change. Potsdam 2002, S. 169-183, (= Potsdam Institute for Climate Impact Research: PIK-Report No. 80).
- 2004 Tews, Kerstin: Diffusion als Motor globalen Politikwandels? Potentiale und Grenzen. Berlin 2004, 28 S., (= Forschungsstelle für Umweltpolitik, FU Berlin, FFU rep 01-2004)
- 2004 Busch, Per-Olof, Jörgens Hlege und Kerstin Tews: The Global Diffusion of Regulatory Instruments: The Making of a New International Environmental Regime; in: European Integration Online Papers (EIoP) Vol. 8 No. 21 auf <http://eiop.or.at/eiop/2004-21a.htm> (gemeinsam mit P.-O. Busch und Helge Jörgens)
- 2004 Binder, Manfred und Kerstin Tews: Goal Formulation and Goal Achievement in National Climate Change Policies in Annex-I Countries, Berlin, 2004, 36 S., (= Forschungsstelle für Umweltpolitik, FU Berlin, FFU rep 02-2004)
- 2006 Tews, Kerstin: Tschernobyl – eine politische Spurensuche. Zusammenfassung der Podiumsdiskussion mit Sigmar Gabriel, Prof. Dr. Martin Jänicke, Swetlana Alexijewitsch, Prof. Dr. Edmund Lengfelder und Prof. Dr. Wolfgang Müller, in: BMU (Hrsg.), Energiepolitik 20 Jahre nach Tschernobyl. Dokumentation der Tagung „Tschernobyl 1986-2006: Erfahrungen für die Zukunft“.
http://www.bmu.de/files/pdfs/allgemein/application/pdf/tagung_20jahre_tschernobyl.pdf
- 2007 Tews, Kerstin (2007): Der Transfer einer Innovation. Die tschechisch-deutsche Initiative zum Dialog über eine Ökologische Steuerreform in Tschechien. Berlin 2007, 44 S., (= Forschungsstelle für Umweltpolitik, FU Berlin, FFU rep 01-2007).

KONFERENZBEITRÄGE

- 1996 EU-enlargement and environment. Consequences of the planned integration of Poland into the EU for the Polish environmental policy. European Conference on Historical and Comparative Sociological Research on Social Policy, Budapest, Dezember 1996.
- 1999 Environmental policy in an enlarged European Union. Studientagung "Europe and Israel" an der Technischen Universität Chemnitz, November 1999.
- 2000 The diffusion of environmental policy innovations. A contribution towards globalising environmental policy, (mit Helge Jörgens, Kristine Kern, Per-Olof Busch). International Workshop Diffusion of Environmental Policy Innovations, 8.-9. Dezember, Berlin.
- 2000 Hierarchical imposition as diffusion mechanism? EU-enlargement and environment. International Workshop Diffusion of Environmental Policy Innovations, 8.-9. Dezember, Berlin.
- 2001 The diffusion of new environmental policy instruments (mit Per-Olof Busch, Helge Jörgens).ECPR Joint Sessions of Workshops, 6.-11. April, Grenoble.
- 2001 Governance by diffusion? Potentials and restrictions for environmental policy diffusion. Berlin Conference on the Human Dimensions of Global Environmental Change Global Environmental Change and the Nation State, 7-8. Dezember, Berlin.
- 2002 The spread of environmental policy regulations. Diffusion dynamics as drivers. ESF/SCSS Exploratory Workshop "The politics of regulation", 29.-30. November, Barcelona.
- 2003 Environmental policy regulations. Diffusion dynamics as drivers. II. International Workshop "The politics of regulation", 25.-26. April, Centre for the Study of Law and Society at the University of California, Berkeley.
- 2004 The diffusion of policy innovations: Cornerstones of an analytical framework. International Workshop on "Sources of Cross-National Policy Convergence", 23. -25. April, Hamburg.
- 2005 Converging objectives, diverging results? National goal formulation and goal achievement in climate change policies, ECPR Joint session of Workshops, 14.-19. April, Granada.
- 2006 Vom Erfolg anderer lernen. Vortrag auf dem transdisziplinären Workshop "Stromsparen im Haushalt. Mission Impossible?", organisiert von der interdisziplinären Forschungsgruppe TIPS (www.tips-project.de) in Kooperation mit der Verbraucherzentrale Nordrhein-Westfalen, Berlin.
- 2007 The environmental dimension of the EU accession process – challenges, risks and chances for the SEE countries. Regional Parliamentary Conference on Environment "Environment as a medium promoting democracy and economic development in societies in transition", 17 – 20 October 2007 in Prishtinë/Priština, organisiert durch die OSZE-Mission im Kosovo.